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Verehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen, 

vor uns liegt der Haushalt – das finanzielle Spiegelbild unserer gemeinsamen Ziele 

und Prioritäten. Noch immer können wir ohne Probleme dem wichtigsten 

Haushaltsgrundsatz – nämlich der Ausgeglichenheit des kommunalen Haushalts – 

folgen. Wir haben in der Gemeinde Burgthann sehr geordnete Verhältnisse. 

Unsere laufenden Ausgaben haben wir „im Zaum“ gehalten, trotz zahlreicher 

durchgeführter Investitionen und Maßnahmen. Es gibt keine Entnahmen aus der 

Rücklage, sondern eine ordentliche Zuführung in den Vermögenshaushalt und 

demzufolge auch keine Kreditaufnahmen. Unsere Pro-Kopf-Verschuldung im 

allgemeinen Haushalt bleibt wie bisher bei 0,00 Euro, wie in den letzten Jahren. 

„Das Machbare und Bezahlbare möglich machen“ ist seit jeher unsere Prämisse und 

gilt auch für diesen Haushalt. Es zeigt sehr gut, dass wir alle an einem Strang und in 

die gleiche Richtung ziehen. Das ist nicht überall selbstverständlich und dafür danke 

ich Ihnen, verehrte Kolleginnen und Kollegen.  

Die Welt befindet sich gefühlt im Dauerstress, in einem anhaltenden Krisenmodus. 

Man könnte meinen, die Welt ist ein Dorf. Täglich und in Echtzeit überfluten uns Bilder 

von überall her. Die aktuellen Krisen werden nicht einfach zu lösen sein. Mit der 

Strategie „Kopf in den Sand“ werden wir nicht weiterkommen. 

Doch wir haben vieles selbst in der Hand, um aus dem Jahr 2024 für Burgthann ein 

gutes Jahr zu machen. Gerade in einer Welt, die zunehmend von Unsicherheiten und 

Unwägbarkeiten geprägt ist, müssen sich unsere Bürgerinnen und Bürger darauf 

verlassen können, dass wir auf kommunaler Ebene umsichtig und verantwortungsvoll 

agieren. Mir ist sehr wichtig, dass wir nicht mehr versprechen, als wir halten können. 

Was ist nur wünschenswert und was ist überhaupt leistbar? Diese Fragen werden uns 

in der Zukunft noch manches Mal beschäftigen. Zudem haben auch wir mit enormen 

Preissteigerungen im Bau-, Finanz- und Energiesektor zu kämpfen sowie die aufgrund 

der Tarifabschlüsse erheblich gestiegenen Personalkosten sind in unserem Haushalt 

2024 spürbar. 

Aufgrund des demografischen Wandels gab es im Rathaus eine personelle 

Neuausrichtung, sowohl im Bauamt, in der Kämmerei als auch in der allgemeinen 

Verwaltung. Zwei unserer ausgelernten Auszubildenden sowie von außerhalb 

eingestellte Mitarbeiter vervollständigen unser motiviertes Team. 
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In der Verwaltung und im Gemeinderat haben wir in den vergangenen Jahren wichtige 

Themen angepackt, die Burgthann zu einem Ort machen, an dem es sich gut leben 

lässt. Wir wachsen weiter - und damit auch der Bedarf an Betreuungsplätzen für die 

jüngeren Gemeindemitglieder. Wir haben viel Geld in die Hand genommen, um 

Burgthann hier gut aufzustellen. Im Kindergarten- und Hortbereich ist jederzeit eine 

vorausschauende Planung möglich, der wir auch Rechnung getragen haben. Einzig 

im Bereich der Krippen wird es schwierig, da es hier bekanntlich nur ein Jahr Vorlauf 

gibt. 

Eine der größeren Maßnahmen und damit große Investitionen werden die Erneuerung 

der Bahnbrücke in Burgthann durch die Bundesbahn und die Sanierung der 

Bahnhofstraße, die damit zusammenhängt, sein.  

Auch im Bereich der Wasserversorgung planen wir umfangreiche Arbeiten, da wir das 

Glück haben, in den nächsten vier Jahren in das Zuschussprogramm RZWas zu 

kommen, wodurch wir zwischen 40 und 60% Zuschuss generieren können.  

Um ein neues Wasserrecht zu erhalten, läuft derzeit die Sanierung eines unserer drei 

Brunnen (Pumpenerneuerung). 

Wir haben uns als Verwaltung und als politisch verantwortliche Mandatsträger der 

Gemeinde ganz wesentlich der Infrastruktur Burgthanns anzunehmen. Diese 

Infrastruktur ist Teil unseres Vermögens. Dazu gehören auch die Straßen und Wege 

und hier nenne ich das Stichwort Radwege. Ich denke dabei an die Verlängerung des 

Radweges in der Bayernstraße.  

Beim Radweg Ezelsdorf-Schwarzenbach wird der Gemeinderat von den 

verschiedenen Varianten eine auszuwählen haben, die dann umgesetzt werden kann.  

Geschafft haben wir die Schließung der Lücke des Radweges von Postbauer nach 

Ezelsdorf, der gut angenommen wird. 

Die umfangreichen Straßen,- Wasserleitungs,- und Kanalarbeiten in Ober- und 

Unterferrieden, werden demnächst abgeschlossen, Unterferrieden 2024 und in 

Oberferrieden spätestens Anfang 2025. Kostentechnisch liegen wir in Unterferrieden 

bei 1,75 Mio und in Oberferrieden bei 1,5 Mio. 
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Gebäudesanierungen laufen am Feuerwehrhaus Oberferrieden, am Kindergarten 

Unterferrieden und an weiteren gemeindlichen Gebäuden mit der Beseitigung von 

Wasserschäden. Der Erhalt von Bausubstanz ist uns wichtig, denn es wäre naiv zu 

glauben, wenn wir diese Investitionen nicht tätigen, dass der Haushalt dauerhaft 

entlastet wird. Vielmehr sind unterlassene Instandhaltung und fehlende Investitionen 

in dringend benötigte Infrastruktur eine Schuldenaufnahme für die Zukunft.  

Im gemeindlichen Bauhof werden wir den Fuhrpark Zug um Zug erneuern. 16 Jahre 

nach meinem Amtsantritt ist es nötig, hier wieder tätig zu werden und zu investieren 

Für das Haus der Musik werden zur Unterbringung von Gerätschaften Garagen 

aufgestellt und es wird über den Bau eines Musik-Pavillons nachgedacht.  

Für ein Dorfgemeinschaftshaus in Oberferrieden laufen zur Zeit 

Überprüfungsmaßnahmen zur eventuellen Nutzung von Bestandsgebäuden.  

Über 70 Vereine und viele ehrenamtlich Tätige haben einen großen Anteil daran, dass 

es sich in Burgthann gut leben lässt. Auch die vielen Veranstaltungen und Feste 

stärken das Gemeinschaftsgefühl, den kulturellen Austausch und die soziale 

Integration bei uns. Nicht zu vergessen, wie viel Wissen und Fertigkeiten im 

Vereinsleben vermittelt und trainiert werden, insbesondere in den Sport-, Musik-, 

Gesangs- und Kulturvereinen. Es sind die lokalen Vereine, die ein vielfältiges Leben 

in den Ortsteilen sicherstellen. Aus diesem Grund fördern wir gerne das Vereinsleben 

und bezuschussen auch 2024 mit ca. 100.000 Euro die Vereine. 

Die Feuerwehren in der Großgemeinde sind nach wie vor durch ein enorm starkes 

ehrenamtliches Handeln geprägt. Es ist unsere Aufgabe, dieses zivilgesellschaftliche 

Engagement zu unterstützen. Es ist gut angelegtes Geld für unsere ehrenamtlichen 

Retterinnen und Retter! Im letzten Jahr wurde ein neuer Feuerwehrbedarfsplan erstellt. 

Daraus erwuchs u.a. die Beschaffung von zwei neuen Feuerwehrautos für 

Oberferrieden und Ezelsdorf. Die Bestellungen dazu laufen schon. Vom Landkreis wird 

uns ein neues Waldbrandfahrzeug zur Verfügung gestellt, das bei der FF 

Ober/Unterferrieden stationiert wird. 

2024 wird der Gemeinderat verstärkt mit Vorschlägen und Ideen gefragt sein. Ich 

denke dabei an die Schule in Ezelsdorf, an der ein neuer Hartplatz angelegt werden 

muss. Dazu gibt es unterschiedliche Überlegungen, aber hier sind nun zügig 

Entscheidungen erforderlich. Ich halte es auch für sinnvoll, dass wir darüber 

nachdenken, den Dorfplatz vor der Schule insgesamt neu zu gestalten mit Straße, 

Parkplätzen und öffentlicher Nutzung. Auch hier wird Mut gefordert sein, um 

zukunftsorientiert und nicht kleinkariert zu entscheiden. 
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Ein anderes dringliches Projekt ist die Erweiterung des Gewerbegebiets „Am 

Breitenstock“. Die Gemeinde Burgthann ist bereits im Besitz eines Großteils der 

erforderlichen Flächen. Der Gemeinderat muss aus meiner Sicht 2024 entscheiden, 

wie hier weiter verfahren wird.  

Beim Seniorenwohnen sehen wir berechtigten Handlungsbedarf im Pflegeheimbereich 

und in der Tagespflege. Wie und ob die AWO in den nächsten Jahren investiert, ist im 

Moment nicht abzusehen. Im Baugebiet Bayernstraße sieht sich der Bauträger in 

absehbarer Zeit nicht in der Lage, die vorgesehenen Mehrfamilienhäuser zu bauen. 

Daher werden wir versuchen, andere Anbieter zu finden. Vielleicht kann man 

Seniorenwohnen und Mehrfamilienhäuser in diesem Zusammenhang in Einklang 

bringen. 

Sie sehen, Straßenbau, Wasserversorgung, die Schaffung von Gewerbeflächen, 

Kinderbetreuung, Pflege, Brandschutz, Gebäudesanierung oder Unterhalt sind die 

bestimmenden Themen in unserem Investitionsprogramm. Größtenteils sind dies 

Pflichtaufgaben der Kommune und keine Projekte "für die Galerie“.  Insofern ist das 

schon eine riesige Herausforderung, aber eben auch eine große Chance, um die 

Gemeinde Burgthann in eine gute Zukunft zu führen. 

Zum KZV ist zu sagen, dass die Kläranlage in Betrieb ist und die gestellten 

Erwartungen als energieintelligente kommunale Energieplus-Kläranlage voll erfüllt. 

Der Verband hat mit Blick auf die Energiewende Weitsicht bewiesen. Der 

Kostenansatz wird nicht überschritten, sodass die angekündigten Beträge für die 

Bürgerinnen und Bürger gehalten werden können. 2025 wird die zweite Rate 

abgerechnet. Am 07.06.2024 findet die offizielle Einweihung statt und am 08.06.2024 

ist für die Bevölkerung ein Tag der offenen Tür. 

Den Mitgliedern des Gemeinderates ein herzliches Dankeschön für die gute und 

konstruktive Zusammenarbeit und danke an alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der 

Gemeinde Burgthann für ihre geleistete Arbeit. Wir sind ein Team, das zum Wohle 

unserer Bürgerinnen und Bürger arbeitet. 

Der deutsche Nachkriegspolitiker und Verleger Hermann Schmitt-Vockenhausen hat 

in seiner Abhandlung über die Bedeutung der Kommunalpolitik sehr treffend formuliert: 

„Die Gemeinden sind der eigentliche Ort der Wahrheit, weil sie der Ort der Wirklichkeit 

sind.“ 

Verehrte Kolleginnen und Kollegen, in 2024 wird sich sicher viel ereignen, von dem wir 

jetzt noch nichts wissen – aber sicher auch viel Gutes!  

 

Vielen Dank. 


